
Protokoll der 33. ordentlichen Generalversammlung des TV Berge vom 24.03.2019 

Beginn: 11:15 Uhr Ende: 12:29 Uhr 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Eröffnung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Protokoll der 32. Generalversammlung vom 25.03.2018 

4. Bericht aus dem Vorstand 

5. Jahresberichte 

a. Bericht der Sportwartin 

b. Bericht der Jugendwarte 

6. Kassenbericht 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

9. Wahl der Kassenprüfer 

10. Vorstandswahlen 

11. Termine 2019 

12. Ehrung verdienter Mitglieder 

13. Verschiedenes 

Begrüßung und Eröffnung 

Die 1. Vorsitzende Maren Menslage eröffnet die Versammlung und begrüßt die 

Anwesenden. 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Maren Menslage weist auf die fristgerecht erfolgte Einladung hin und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

Protokoll der 32. Generalversammlung vom 25.03.2018 

Gert Kraft verliest das Protokoll. Es wird einstimmig genehmigt. 

Bericht aus dem Vorstand 

Maren berichtet aus der Vorstandsarbeit. Es fanden 2 Vorstandssitzungen statt. Die 

Nachlese zum Herbstmarkt hat ergeben, dass der TV Berge in Zukunft kein Weinzelt 

anbieten wird, da Aufwand und Erlös in keinem guten Verhältnis stehen. 

Es gibt Überlegungen, den 4. Platz umzugestalten, sodass dort Beachvolleyball und 

Beachtennis gespielt werden kann. Mehr Infos dazu gibt es unter dem Punkt Verschiedenes. 

 

 

 



Jahresberichte der Sportwarte 
Petra Menke berichtet stellvertretend für die verhinderte Sportwartin Traute Pöppe: 

 Die Herren spielten in der Regionsliga. Sie mussten in ihrer ersten Saison Lehrgeld 

bezahlen und belegten den letzten Platz. Die Mannschaft wurde auch für die Saison 

2019 gemeldet. 

 Die Damen 40 spielten in Spielgemeinschaft mit Handrup in der Bezirksklasse und 

belegten Platz 3. Die SG wird auch 2019 fortgesetzt. 

 2019 gibt es auch eine Damenmannschaft in SG mit Handrup. 

 Klaus Warmbrunn informiert über die Herren 50, die in SG mit Bippen und Handrup 

spielen. 2018 belegten sie punktgleich mit dem Tabellenersten Platz 2. Auch diese SG 

wird 2019 fortgesetzt. 

 Im Jugendbereich waren 4 Mannschaften gemeldet, 1 Team spielte in einer internen 

Runde mit Kettenkamp, Bippen und Grafeld. 

o Die B-Junioren (4er) belegten Platz 5. 

o Die Junioren C erreichten Platz 3. 

o Die Juniorinnen B belegten ebenfalls den 3. Platz. 

o Das Team im internen Vergleich erreichte Platz 2. 

o Die Juniorinnen A spielten in SG mit Handrup und endeten auf Platz 5. 

 2019 sind wieder 4 Mannschaften sowie ein Team in der internen Runde gemeldet. 

Katrin Hülsmann berichtet über weitere Aktivitäten im Jugendbereich: 

 Am 23.09.2018 fanden die Vereinsmeisterschaften Jugend mit folgenden Siegern statt: 

o U 10 Sophie Jans 

o C-Jgd. Paul Holling 

o B-Jgd. männl. Michel Bornhorst 

o B-Jgd. weibl. Lotta Möhlmann 

 Die Ferienspaßaktion fiel wegen mangelnder Beteiligung aus. 

 Die Kooperation mit dem „Leuchtturm“ wird fortgesetzt. 

Petra berichtet über den Stand des Lottokontos: ca. 3.000  Euro. Von dem Geld sollen Trikots 

für die Herrenmannschaft und die A- und B-Junioren sowie Bälle für die Jugendspiele 

angeschafft werden. Das verbleibende Geld könnte in die Neugestaltung von Platz 4 investiert 

werden, sofern diese umgesetzt wird. 

Petra gibt ihr Ausscheiden aus den Vorstand bekannt, wird aber weiter als Ansprechpartnerin 

zur Verfügung stehen und weiterhin Schnupperkurse anbieten. 

 

Kassenbericht 

Kassenwart Gerd Lindlage verliest den Kassenbericht für den Zeitraum 01.01. – 31.12. 2018. 

Stand 31.12. 2017: 2.749 € 

Einnahmen 2018: 15.102 € 

Ausgaben 2018: 13.706 € 

Stand 31.12.2018: 4.195,36 € 

Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde am 18.03.2019 von Thomas Hülsmann und Peter Menke durchgeführt. Thomas 

berichtet von einer einwandfreien Kassenführung. Er beantragt die Entlastung des Kassenführers. 

Diese wird einstimmig erteilt.  

Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

In Anschluss beantragt Thomas die Entlastung des gesamten Vorstands, die ebenfalls einstimmig 

erteilt wird. 



Wahl der Kassenprüfer 

Die Wiederwahl der Kassenprüfer Thomas Hülsmann und Peter Menke erfolgt einstimmig. Beide 

nehmen die Wahl an. 

Vorstandswahlen 

Der Vorstand tritt geschlossen zurück. 

Volker Brandt stellt sich als Wahlleiter für die Wahl eines 1. Vorsitzenden zur Verfügung. 

Wahl des 1.Vorsitzenden 

Vorschlag: Klaus Warmbrunn Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Klaus nimmt die Wahl an. 

Volker Brandt übergibt die Wahlleitung für die weiteren Wahlen an den neuen 1. Vorsitzenden. 

Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 

Vorschlag: Maren Menslage Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Maren nimmt die Wahl an. 

Wahl des Schriftführers 

Vorschlag: Gert Kraft  Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Gert nimmt die Wahl an. 

Wahl des Kassenwartes 

Vorschlag: Gerd Lindlage Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Gerd nimmt die Wahl an. 

Wahl des Sportwartes 

Vorschlag: Traute Pöppe Ergebnis: einstimmig angenommen 

Traute nimmt die Wahl an. (Einverständnis wurde vor der GV schriftlich gegeben) 

Wahl des Jugendwartes 

Vorschlag: Felix Brandt  Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Felix nimmt die Wahl an. 

 Wahl der/des stellvertretenden Jugendwartes/Jugendwarte 

 Vorschlag: Katrin Hülsmann, Hendrik Peek, Elena Holling   

Ergebnis: angenommen bei einer Enthaltung 

Die Gewählten nehmen die Wahl an (Elena hat das Einverständnis vor der GV schriftlich 

gegeben. 

Termine 2019 

 Die Instandsetzung soll bei entsprechender Witterung vom 05.-07.04.19 erfolgen. Genaue 

Informationen erfolgen kurzfristig. 

 Die Saisoneröffnung ist für den 27./28.04.19 geplant. 

 Die Punktspiele beginnen am 04./05.05.19. 

 Klaus regt eine Vereinsmeisterschaft auch für die Erwachsenen an. Termin ist noch offen. 

Ehrung verdienter Mitglieder 

Maren Menslage nimmt die Ehrung zweier langjähriger und verdienstvoller Mitglieder vor. Es sind 

dies Anneliese Schwarze und Günter Struckmann. Der anwesende Günter erhält eine Flasche Wein 

mit TV Berge-Etikett. 



Anschließend bedankt sich Maren bei der aus dem Vorstand ausgeschiedenen Jugendwartin Petra 

Menke. Petra hat sich 14 Jahre lang unermüdlich für die Jugend und den Verein eingesetzt und sehr 

erfolgreich gearbeitet. Sie erhält als kleinen Dank einen Blumenstrauß und einen Gutschein für das 

Blumengeschäft Heyer. 

Die Versammlung bringt auf die Geehrten ein dreifaches Haudrupp aus. 

Verschiedenes 

 Klaus kommt noch einmal auf die geplante Umgestaltung von Platz 4 zu sprechen. Die 

Investition würde sich auf ca. 4.000 € belaufen. Die weitere Planung und mögliche 

Umsetzung soll von einem Planungsteam gestaltet werden. Das Team wird von Klaus 

Warmbrunn, Petra Menke und Felix Brandt gebildet. Sie werden auch mögliche 

Kooperationen mit der Abteilung Volleyball des TuS Berge sowie der Oberschule Berge 

prüfen. 

 Klaus empfiehlt den neuen jungen Vorstandsmitgliedern, langfristig weiter junge Mitglieder 

ins Boot zu holen. 

 Thomas Hülsmann erkundigt sich nach Aktivitäten im Bereich Ganzjahresplätze. Klaus erklärt, 

dass das Thema zunächst zurückgestellt wurde, da eine Investition von rund 40.000 € pro 

Platz bei der derzeitigen Auslastung der Plätze nicht so interessant sei. Sollte sich die 

Aktivität auf den Plätzen stark positiv verändern, würde man das Thema aber gern wieder 

aufgreifen. 

 Thomas Hülsmann bedauert, dass im Gegensatz zum Jugendbereich für die Erwachsenen 

wenige Angebote bestehen und wünscht sich hier mehr Engagement. Malte Hausmann 

berichtet von seinen Erfahrungen in einem Verein in Hannover. Dort wurde ein interner 

Hopman-Cup eingerichtet, bei dem 2er-Teams von der Jugend bis zu den Senioren gebildet, 

die über die ganze Saison gegeneinander gespielt haben. Vielleicht kann so etwas in 

ähnlicher Form eingerichtet werden. Klaus schlägt vor, bei der Saisoneröffnung das Interesse 

an einer solchen Einrichtung zu erfragen. Weiterhin regt Klaus an, ehemalige Tennisspieler, 

die zum Fußball abgewandert sind, nach Karriereende zurückzuholen. 

 Petra weist darauf hin, dass sie Schnuppergruppen für verschiedene Altersgruppen, evtl. 

auch für Familien, anbieten möchte. 

 Theo Eek erkundigt sich nach der Teilnehmerzahl an der Lottozahlenaktion und ob auch das 

Mittwochslotto einbezogen wird. Gerd Lindlage informiert, dass zurzeit 25-30 Spieler 

teilnehmen und nur das Samstaglotto zählt. Die Gewinnzahl ist die 1. gezogene Zahl. 

 Maren Menslage weist darauf hin, dass sich der Verein bei 117 Mitgliedern (davon viele 

passiv) darum bemühen sollte, Jugendliche zum Eintreten in den Verein zu motivieren. 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt Klaus Warmbrunn die Versammlung mit einem 

dreifachen Haudrupp. 

 

Protokollführer: Gert Kraft 


